

地活協の取り組みをお手伝いします。

中央区まちづくりセンターは広報活動をお手伝いします！



中間支援組織 中央区まちづくりセンター

地域活動協議会を紹介する
ポスター・パンフレットの作成



制作例
渥美地区地域活動協議会紹介パンフレット

インターネットでの情報発信
(Facebook の立ち上げ等)



制作例
中央区まちづくりセンター Facebook

行事・イベントの
チラシ・ポスターの作成



制作例
桃谷・東平「上町中学校避難所開設訓練」チラシ

中央区まちづくりセンターのホームページを更新しています。



中央区まちづくりセンターのホームページでは、まちづくりセンター主催のイベントや区内の地域活動協議会の情報を発信しています。これまで作成支援をした行事・イベントのチラシ・ポスター、地域活動協議会を紹介するポスター・パンフレットについても掲載いたしました。各地活協の行事や活動を知りたい時や、効果的な広報作成についてお悩みの際は参考してみてください。

お問い合わせ先

開館 月曜日～金曜日（土日祝休） **時間** 9時～17時30分 **場所** 大阪市中央区役所6階

【TEL】06(4708)8183 FAX 06(4708)8184
【E-mail】chuoku-supportoffice@sweet.ocn.ne.jp
【HP】http://chuoku-machisen.jimdo.com/

facebook 地域情報や日々の活動を紹介！
大阪市中央区まちづくりセンター
https://www.facebook.com/chuouku.machisen



2015年
11月
vol.23

大阪市中央区まちづくりセンター まちゼンニュース

地域ごとに工夫された避難所開設訓練・防災訓練が進められています

今年も、中央区内各所で避難所開設訓練や防災訓練が活発に行われています。地震が突然発生したことを想定した、避難所の開設、受付、本部運営、炊き出し訓練、地域の事情に合わせた、団体間や企業との連携、学校との協働、帰宅困難者への対応など、年々いろいろと工夫が積み重ねられています。

避難所開設訓練・防災訓練はどなたでも参加できます。いざという時の備えのために、お住まいの地域で実施される際にはぜひご参加ください。

11月12月の予定

- 11月28日(土) 9時30分～ 南小学校避難所開設訓練
- 12月5日(土) 9時30分～ 開平小学校避難所開設訓練
- 12月6日(日) 9時30分～ 上町中学校避難所開設訓練

<p>9/19 5連合同自主防災訓練</p> <p>東中学校で、生徒も参加してはじめて行われました。南大江地活協が中心に、中大江東、中大江西、北大江、南大江東、南大江西の5連合同での大規模な訓練となりました。</p>	<p>9/25-26 あそんでまなぶ はちけんや防災訓練2015</p> <p>北大江地域には事業所が多く、災害時には多くの帰宅困難者の発生が予想されることから、発災4日後を想定して船舶による帰宅補助訓練が行われました。</p>	<p>9/26 河原地域避難所開設訓練</p> <p>会館での会議中の発災を想定して、災害対策本部と避難所運営委員会を立ち上げ、情報収集や伝達、けが人搬送、救護、仮設トイレ設置、炊き出し等の訓練が行われました。</p>
<p>10/24 玉造小学校避難所開設訓練</p> <p>地域の一般住民約220名と、スタッフ、玉造小学校の児童と教員、保護者を含めて約500名が参加され、救出・搬送訓練や消防訓練等が行われました。</p>	<p>10/31 高津避難所開設訓練</p> <p>今年初めて小学校の土曜授業に合わせて実施。保護者への児童の引き渡し訓練後、各訓練が行われました。住民は一時立寄所に集合して集団避難も行いました。</p>	<p>11/15 桃園連合防災訓練</p> <p>地震発災後、各町会で安否確認後、南中学校への避難訓練が行われました。消防署からAEDの使い方、救出・搬送方法、簡易担架の作り方の実演がありました。</p>

今年度の中間決算や、次年度の事業計画づくりに向けて準備しましょう！

今年度の上半期が終わり、各地活協で終了した事業の中間決算が進められています。中間決算をすることで、年度末に集中する作業が軽減され、事業間での予算の流用を話し合うことができます。昨年度は中間決算の報告を受けて、事業の効果を検証し、新規事業の立案や予算の使い道の見直しができる地域もありました。まちづくりセンターでは、実績書類のチェックや予算流用の検討のほか、平成28年度の事業立案・企画についてお手伝いをさせていただいておりますので、お気軽にお問合せください。



10月から11月(中旬)の主な地活協の活動

10月11日(日) 高津わいわい祭り

昨年スタートした「高津まつり」。今年は、高津小学校PTAで毎年実施していた行事と統合し、「高津わいわい祭り」として開催されました。

今年も青年三団体が中心となり、連合等と共に準備会議で何度も検討をかさね、春先から準備が進められてきました。当日オリジナルTシャツを着用したスタッフは各団体から集まり、100名を超えました。

会場には、食べ物コーナーや、遊びコーナーが並び、市や消防署、警察など各種団体の協力による、ミニ消防車やパトカーとの記念撮影、高所作業車の乗車体験、ゆるキャラの登場など、地域全体を巻き込み盛りだくさん。昨年に比べ、子どもの参加が増加し、今後の行事への参加も期待できそうです。



最後の抽選会まで、お年寄りから子どもまで、わいわい賑わいました!

10種類以上の食べ物コーナーがずらり

10月11日(日) 空堀★桃谷ふれ愛まつり

今年は、飲食のコーナーを公園手前に並べるなど会場レイアウトを変更したことで、にぎわいが外からも見えるようになり、「何かやっている」という雰囲気が通りすがりの方たちを誘い込んでいました。

中央のグラウンドでは、ちんどん屋による呼び込み、じゃんけん大会などたくさんのイベントが催されました。ダンスグループによる演技もあり、ダンスをする子どもたちを見に来るお母さんなどの、子育て世代の参加が目立ちました。

昨年に続いて町会の方だけでなく、上町中学校の生徒さんも受付や各ブースをお手伝い。多世代が集まり、交流するすてきな機会となりました。



入り口近くのいい匂いに誘われました

かつこいダンスで会場を盛り上げました

10月10日(土)～17日(土) 北大江たそがれコンサート

北大江地域は楽器工房や楽器商が集まる音楽のまち。そんな地域の特色を活かしたイベントは今年で10周年を迎えました。10月16日に北大江公園で開催された野外オーケストラコンサートはまさに圧巻! 立ち見の列が何列も折り重なるほど大盛況でした。オーケストラが最後に第九を演奏した際には、演奏者も会場も一体となって盛り上がりを見せていました。

まちのあちらこちらで美しい音色が響く一週間。地域の方、企業の方、皆さんの心をあたたかくする交流の場となっています!



心地よい雰囲気と音楽に大満足!

精華 フィリピンフェスティバル・講談&大道芸を楽しもう!

精華地域では、10月12日に「フィリピンフェスティバル」、11月8日に「大道芸&講談を楽しもう!」の2つの文化交流事業が開催されました。

「フィリピンフェスティバル」では、「子育てと健康～フィリピンと日本文化から学ぶ～」と題し、フィリピンと日本の教育、子育て文化の違いについての講演、区やNPO法人CHARMとの連携のもと、子育て相談や健康チェックが行われました。「日頃の悩みを気軽に相談できる場」として初めて参加される方も多く見られ、新たなつながりも生まれました。

「大道芸&講談を楽しもう!」では、日本文化とフィリピン文化の交流が行われました。日本の大道芸や英語を交えた講談、鉛細工、フィリピンの民族衣装や歌、ダンスが披露され、参加者は自国の文化を見つめなおし、他国の文化を知るよい機会となりました。



講師のシェフさんからは異文化交流の大切さも伝えられました

大道芸の技に歓声が響きました

南大江 地域活動協議会のホームページ開設!

南大江地域活動協議会で、ホームページが開設されました! 今後の行事予定や既に終了したイベントの様子、広報紙「やすらぎ」、地域の防災マップなど、地域の人がほしい情報がここに集約されています。(なんと南大江地域のオリジナルソングまで聴けちゃいます!)

きちんと更新すれば、地域の役員のみならずにとっても事業のふりかえりがしやすく、事業報告の際にも活用できるかもしれません。インターネットで情報収集をする人が増えている今、有効な情報発信ツールの1つになりそうですね。各地域でも、ぜひ、ご検討ください!

南大江地域活動協議会ホームページ → <http://minamiooe.osaka/>



その手があったか!(区外の活動をご紹介します)



人が集まり、アイデアが生まれる、鶴見区 茨田南地域活動協議会!

地域活動協議会が発足して、中央区内でも、組織の運営の見直しを行ったり、構成団体間の連携・協力を強化したり、なかには新たな事業を企画して地域活動の担い手を増やしている地域もあります。

『地域の担い手を確保したい』『若い人に協力してほしい』といった、中央区に限らずどこの地域からも聞かれる地域の声。今回は、次から次へと新しい人が関わり、いろいろな人が楽しみながら地域活動が展開されてきている、鶴見区の茨田南地域活動協議会の活動をご紹介します。

POINT 4テーマで部会設立、組織再編で団体間交流を活発に

これまで個々に団体が動いていて、地域の中で合意する体制があいまいになっていましたが、地活協が発足したことをきっかけに組織体制を見直しました。役員会、運営委員会、部会で組織し、月一回定例会。どこで情報を共有、協議し、どこで承認して実行していくかが明確になりました。再編された4つの部会は、横断的にさまざまな団体で構成することで、これまで個々の団体で担ってきた事業や新たな事業についても各団体が集まって議論し、団体間の交流が活発になりました。

- 交流部会・・・女性会、コミュニティ委員、青年会、青友会、町会
- 子ども部会・・・青少年福祉委員、青少年指導委員、体育厚生協会、子ども会、小学校PTA、老人会
- 安心・安全部会・・・民生委員、ネットワーク委員、防犯委員、防災リーダー、青色防犯パトロール隊、保護司、町会
- 広報部会・・・各部会より1～2名選出

POINT どんどん参加者が増えていく「THE 寄り合い」

多くの人に集まってもらいたいということから、夜の七時から、地域の会館に看板を出し、女性会の方がおでんをつくったり、まちの酒屋さんがビールサーバーを持ってきてくれたりして、みんなが集まってくる...そんな文字通りの「THE 寄り合い」が行われています。

新しい人にとって「会議」に参加することはハードルが高いものですが、緩やかで楽しい雰囲気の「寄り合い」であれば気軽に参加できます。毎回いろいろな方に声をかけて、気が付けば新しい参加者ばかりになることもあるとのこと。

その場で新たなつながりをつくる工夫として、会の最後には全員にマイクをまわして一言ずつもらったり、「今日知らない人と話しましたか?」とアンケートをとったり、地域内での活動のお知らせをする時間をとるなどされています。



POINT おもしろい活動にしていこうとみんなでアイデア

参加者の輪が広がっていくことで、参加者から積極的なアイデアが得られ、活動の魅力が増えています。

広報部会では地域の広報紙「しんぼく」を発行。広報紙は、地域の活動を紹介しているだけではおもしろくない!ということから、この地域で栽培されていた「河内れんこん」の歴史やレシピを紹介するなど、自由な紙面構成になっています。

子ども部会では、昨年「祭りだよ!茨田南全員集合」という事業を行っています。高齢者福祉の事業と子どものイベント事業へ回せる予算が減ってしまったが、それならば2つを合同で開催して、さらにおもしろいことをやろう!と、はじまったのがこのイベントです。小学校に高齢者や子ども、地域の人が集まり、一大文化祭のようになりました。

【取材協力:鶴見区まちづくりセンター、出典:つるカフェ Facebook ページ】

12月

今後の行事予定

- | | | |
|--|---|--------------------------------|
| 5日(土) 開平小学校避難所開設訓練 | 12日(土) 開平地域もちつき大会
御津もちつき大会 | 19日(土) 浪華地域合同クリスマス会 |
| 6日(日) 上町中学校避難所開設訓練
たんぼぼの会
桃園まつり
南船場もちつき大会 | 13日(日) 河原ちびっこもちつき大会
桃園子ども餅つき会
中大江もちつき大会 | 20日(日) 南大江もちつき大会
桃園青少年育成講演会 |

各地でもちつき大会が開催されます!

